

Une sympathique escalade



L'ancien tunnel du funiculaire et le rocher du début de l'excursion.

***Du Pas de l'Échelle (424 mètres)
Monnetier (690 mètres), il suffit
de suivre le sentier du Salève
pour faire une bien agréable excursion.***

Il ne vous faut pas d'équipement particulier, seulement de bonnes chaussures de marche. Vu les quelques passages difficiles, cette balade est déconseillée aux enfants en bas âge. En cette période estivale, il est préférable de faire cette promenade aux heures les plus fraîches de la journée. Du centre du Pas de l'Échelle compter 1 H15 pour atteindre le village de Monnetier. Les plus paresseux ont la possibilité de garer leur voiture au départ du sentier sur le parking du chemin Bois-Mériguet. De là, il faut 1 heure pour atteindre votre but en marchant tranquillement, 40 minutes pour un bon marcheur. Le sentier est ombragé, il traverse un bois, dès les premiers mètres la pente est déjà très raide. Vous devez suivre les pancartes jaunes et vertes, en cas de doute

l'ancien balisage de couleur rouge et toujours visible. Très rapidement vous allez atteindre la première barre rocheuse et sortir de la forêt, encore quelques marches et un petit banc vous attend. De là, le regard est réjoui par une vue plongeante sur Genève et le bassin Lémanique. Un peu plus loin au pied de la deuxième barre rocheuse une plaque du souvenir, dédiée à un petit garçon, tombé des roches en 1945, nous invite à la prudence. Encore un effort et vous découvrez à votre droite l'entrée de l'ancien tunnel du funiculaire.

En 1894, une ligne de chemin de fer à crémaillère reliait Veyrier à Monnetier, l'exploitation fut arrêtée en 1936, car la concurrence du téléphérique inauguré en 1932 était trop forte. L'accès du tunnel est aujourd'hui interdit. Un projet de boucle est actuellement à l'étude et

comme par le passé ont pourra bientôt retrouver la sensation de fraîcheur et le plaisir de cette marche menant vers la lumière. Cette promenade est aussi particulièrement nostalgique car en empruntant les 110 marches, on ne peut s'empêcher de penser aux générations de promeneurs qui les ont usées avant nous. Les plus anciens se souviennent du petit train, du verre de lait de chèvre à l'arrivée et des nombreux ânes qui les attendaient à Monnetier pour continuer la promenade.

110 marches pour arriver au sommet

A votre arrivée, un petit regret cependant : les portes du château de l'ermitage sont fermées ! On ne peut plus avoir accès à sa magnifique terrasse et son point de vue exceptionnel. Les célèbres voûtes, sortie de balcon couvert par un avant toit rocheux, qui se trouvent un peu au-delà du château, sont de ce fait elles aussi inaccessibles. Après un petit tour dans le charmant village de Monnetier vous avez la possibilité de continuer votre ascension (divers

itinéraires sont possibles) ou d'entreprendre la descente qui dure environ 45 minutes. Soyez vigilants surtout à la fin du parcours car le sol peut être particulièrement glissant. Pendant cette descente qui vous paraîtra très courte vous comprendrez mieux pourquoi l'on avait tenté en 1845 de réunir Étrembières à Monnetier. Par ce passage, Monnetier était le village le plus proche, et une loi à l'époque voulait éliminer toutes les communes de moins de 200 habitants ce qui était le cas d'Étrembières. Heureusement, Monnetier n'a pas voulu de ce rattachement, la fiancée était trop pauvre ! Vous réalisez également pourquoi le Pas de l'Échelle est ainsi nommé. Il était autrefois d'un accès très difficile car il fallait pour le rejoindre, appliquer une échelle contre le roc à pic. Aujourd'hui faire le sentier du Salève reste tout de même une petite conquête de "l'Escalade" et comme par le passé, on trouve toujours, en cherchant bien, une tonnelle accueillante pour se reposer et méditer sur la beauté du paysage.